



ROTARY INTERNATIONAL es una asociación de clubes de servicio integrados por miembros de diversas profesiones con la voluntad de realizar acciones de trabajo social, desarrollar y planificar proyectos de servicio en unas áreas de interés específicas:

- _ Promoción de la Paz y prevención/resolución conflictos
- _ Prevención y tratamiento de enfermedades
- _ Agua y saneamiento
- _ Salud materno/infantil
- _ Alfabetización y educación básica
- _ Desarrollo económico e integral de la comunidad

Existen más de 35000 clubes rotarios en el mundo, distribuidos en más de 180 países con un número de miembros que en los últimos años viene oscilando entre 1,2 y 1,3 millones.

Los clubes mantienen reuniones semanales (o como mínimo quincenales), donde planifican y desarrollan sus proyectos de servicio, debaten temas locales y globales y disfrutan de la amistad y el compañerismo. Los clubes son entidades confesionales y apolíticas abiertas a todas las razas, culturas y creencias

ROTARY fue fundada en 1905 en Chicago como la primera **Asociación mundial de clubes dedicada al servicio voluntario**, extendiéndose rápidamente alrededor del mundo.

ROTARY tiene una larga tradición apoyando a la juventud y formando a jóvenes líderes y para ello desarrolla una serie de programas dedicados íntegramente a la Juventud.

La labor desarrollada por Rotary con los jóvenes se remonta a los años 20 del siglo pasado cuando muchos clubes participaron en un evento internacional conocido como Semana del Niño.

La primera semana fue organizada por el Club Rotario de New York y otras organizaciones locales y se celebró en la ciudad de Nueva York en mayo de 1920. El propósito del evento era promover la educación, el espíritu ciudadano, la salud e higiene y la formación profesional de los jóvenes. Los socios del club informaron sobre el éxito de la iniciativa en la Convención de 1920 con la esperanza de que pasara a formar parte del Programa para los Niños que Rotary había establecido algunos años atrás tras la creación del Comité para los Niños. El programa instaba a los clubes a colaborar con otras iniciativas y organizaciones comunitarias en la lucha contra la delincuencia juvenil, el absentismo escolar y la mala salud física, todo ello con el objetivo de desarrollar buenos ciudadanos.

La Semana del Niño pronto se celebró en todo el mundo. A mediados de los años 20, el evento se celebraba en casi 600 ciudades de 25 países. En 1928, se alcanzó el número de 3.000 ciudades participantes.

A finales de la década, Estados Unidos estableció un Comité Nacional para la Semana del Niño en el que participaba Rotary. La organización instaba a los clubes rotarios a participar en los eventos de la Semana de los niños de sus localidades con el objetivo de cumplir las metas del Programa para los Niños.

En 1934 pasó a denominarse Semana de la juventud.

Ya en 1929 se había comenzado a llevar a cabo intercambios con grupos de jóvenes en Europa como iniciativa del RC de Copenhague y fue seguido de otros intercambios entre países europeos hasta quedar interrumpido por la 2ª guerra mundial reanudándose unos años después del fin de la contienda.

En las siguientes décadas Rotary creó otros programas para los jóvenes como Interact, Rotaract y RYLA.

En 2010, el Servicio a las Nuevas Generaciones (ahora denominado Servicio a la Juventud) se convirtió en la quinta Avenida de Servicio de Rotary. Esta avenida reconoce el efecto positivo para los niños y jóvenes adultos que participan en actividades de liderazgo, programas de intercambio y proyectos de servicio, tanto en la comunidad como en el exterior, cuyo fin es promover la paz y la comprensión intercultural.

Intercambio de Jóvenes de Rotary

Intercambios largos:

los jóvenes (entre los 15 y 19 años) son enviados a otros países por un periodo de un año, permitiéndoles conocer otras culturas y lenguajes (regularmente) diferentes a los de su país de origen.

Normalmente cursan un año escolar, conviviendo con varias familias anfitrionas durante su estancia siendo “adoptados” por las familias de acogida durante su estancia como si se tratase de un hijo propio.

Generalmente cambian de 2 a 3 veces de familia durante el intercambio. Al ser un programa sin ánimo de lucro, constituye un manera económica de poder ofrecer dicha experiencia a jóvenes que de otra forma les sería imposible acceder a un intercambio en el extranjero. A lo largo de los años Rotary se ha constituido en la mayor organización de intercambios a nivel mundial, realizando más de 8000 intercambios anualmente, lo que ha permitido acumular una larga experiencia que garantiza que la gran mayoría de intercambios finalicen de forma exitosa.

Los intercambios no se llevan a cabo de familia a familia sino que el club que lo facilita puede enviar a un joven a un país determinado y recibir un joven de otro país.

Los jóvenes interesados se dirigen a un club rotarios de su zona y es éste el que lleva a cabo una labor de valoración tanto del interesado como de la familia con objeto de poder filtrar a aquellos que reúnen las condiciones de idoneidad con la finalidad que dicho intercambio pueda ser realizado de forma exitosa. El club anfitrión es el máximo responsable del joven, asignándole un tutor que mantendrá unos encuentros periódicos con el joven (como mínimo mensuales) siendo el interlocutor válido entre el club anfitrión, la familia de acogida y el joven.

Una vez seleccionado por el club, el interesado seguirá una formación junto con el resto de candidatos de España con la finalidad de poder ratificar dicha idoneidad y prepararlo para la maravillosa experiencia que le espera.

Se insiste, sobretodo a las familias, que no se trata de un programa académico, sino de vivir una experiencia inolvidable para el resto de sus días, conocer otra cultura y aprender o mejorar un idioma, el joven asistirá a un centro escolar, pero no siempre será posible obtener una convalidación de estudios. No sólo se lleva a cabo formación para a los jóvenes , sino que también a las familias que acogerán a un joven extranjero durante 10-12 meses en sus casas. Los jóvenes reciben una asignación económica mensual, que les será facilitada por el tutor, los clubes anfitriones invitarán al joven tanto a participar en proyectos de servicio, como en las reuniones y salidas lúdico-culturales que el propio club realice. Los participantes tienen rigurosamente prohibido conducir cualquier tipo de vehículo a motor, realizar deportes de riesgo, consumir alcohol ni cualquier otro tipo de sustancias adictivas, piratear cualquier tipo de producto musical, informático, audiovisual, videojuego, etc., realizarse piercings ni tatuajes no mantener una relación sentimental, ya que en caso de trasgredir dichas normas, supondría la expulsión inmediata del programa. Es un programa muy garantista para la seguridad del participante. La familia anfitriona corre con los gastos derivados del alojamiento, manutención, actividades extra escolares, dinero de bolsillo, etc. (en definitiva como si de un hijo propio se tratara). Por lo que el coste de un intercambio largo se reduce a los billetes de avión y gastos derivados del visado, seguro y 1800€ (que incluyen gastos de tramitación y el dinero que mensualmente recibirá a través del club rotario.

Intercambios cortos

En éste caso si se realizan familia a familia, suelen llevarse a cabo durante las vacaciones escolares, y normalmente tienen una duración entre 1-1,5 meses repartidos entre los 2 domicilios.

CAMPS

Son organizados por uno o más clubes, con una duración generalmente entre 1-3 semanas con grupos de 10 a 30 jóvenes cada uno de una nacionalidad diferente con paridad entre ambos sexos, existen camps dirigidos a jóvenes a partir de los 14 años y hasta 26 años, con programas de contenido cultural, deportivo, musical, convivencia, etc. El idioma en que se desarrollan es el inglés.

RYLA

Son seminarios de corta duración, un final de semana o 1 semana como máximo, dirigidos a jóvenes entre los 18-30 años, organizados por uno o varios clubes con ponentes de 1ª categoría, expertos en los temas a tratar, con talleres de dinámicas de grupo y orientados hacia temas de interés para la juventud.

INTERCAMBIOS DE NUEVAS GENERACIONES (NEW GENERATIONS EXCHANGE)

Son dirigidos a jóvenes adultos entre 18 y 30 años, de una duración entre 1 y 3 meses, pueden realizarse en grupo o de forma individual, el alojamiento normalmente se realiza en los domicilios de los participantes en el programa, aunque también puede facilitarlo el club anfitrión, el interés es diverso: cultural, turístico, prácticas profesionales, voluntariado, etc.

INTERACT

Son clubes de servicio integrados por menores entre los 12 y 18 años, generalmente adscritos a un centro escolar. Estos clubes funcionan de forma similar a los clubes rotarios, manteniendo reuniones quincenales y aprovechando los finales de semana para llevar a cabo los proyectos de servicio que idean, planifican y desarrollan los propios jóvenes. Están tuteados por un tutor rotario del club padrino y por un asesor académico (profesor del centro escolar). Es una forma idónea para irse rodando en las acciones de servicio y voluntariado-

ROTARACT

Son clubes de adultos jóvenes (18-30 años) sponsorizados por uno o varios clubes rotarios, donde el funcionamiento es igual al de un club rotario, pero donde los jóvenes pueden vivir Rotary con mayor dinamismo y juventud (de ahí su nombre Rotary in action : ROTARACT).

Desde hace un par de años existe la posibilidad de la doble membresía, que permite a un miembro de rotaract ser al mismo tiempo socio de un club rotario.

Además de los programas oficiales anteriormente descritos, existen múltiples iniciativas apoyo a la juventud desarrolladas por los clubes y distritos rotarios, en forma de becas, de formación y estudios a todos los niveles, facilita participación en voluntariado y además cada año Rotary otorga becas a profesionales destacados y comprometidos del mundo entero para que cursen estudios en los Centros de Rotary pro Paz. Mediante una metodología que integra los estudios académicos y las prácticas profesionales, los becarios de Rotary pro paz se transforman en líderes y catalizadores en el campo de la paz y la resolución de conflictos. Una vez concluidos sus estudios, muchos pasan a trabajar en la administración pública del país de origen así como en ONG, las fuerzas armadas, las fuerzas de orden público y en organismos internacionales como las Naciones Unidas o el Banco Mundial.